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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 
Bildungsausschusses am 03.04.2018  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Wappensaal, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale) 

 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:56 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Melanie Ranft Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Harald Bartl CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale)  
Dr. Annegret Bergner CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale)  
Andreas Schachtschneider CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale)  
Josephine Jahn Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale)  
Hendrik Lange Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale)  
Sten Meerheim Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale)  
Torsten Schiedung SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)  
Annika Seidel-Jähnig SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)  
Prof. Dorothea Vent Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES FORUM  
Dr. Hans-Dieter Wöllenweber CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale), Vertreter für  
 Frau Dr. Wünscher 

 

Ralf-Jürgen Kneissl Sachkundiger Einwohner  
Hendrik Kreowsky Sachkundiger Einwohner  
Bertolt Marquardt Sachkundiger Einwohner  
Sven Pringal Sachkundiger Einwohner  
Daniel Rumpold Sachkundiger Einwohner  
Andreas Slowig Sachkundiger Einwohner  
Cathleen Stahs Sachkundige Einwohnerin  
 
Verwaltung:  
  
Katharina Brederlow Beigeordneter für Bildung und Soziales  
Martin Heinz Fachbereichsleiter Immobilien  
Dirk Scherlies Abteilungsleiter Objektsteuerung  
Dr. Christine Radig Abteilungsleiterin Schule  
Heike Schaarschmidt Referentin Geschäftsbereich Bildung und Soziales  
Jenny Falke stellv. Protokollführerin  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Dr. Ulrike Wünscher CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale)  
Timon Furchert Sachkundiger Einwohner  
André Scherer Sachkundiger Einwohner  
Thomas Senger Sachkundiger Einwohner  
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zu  Einwohnerfragestunde 
__________________________________________________________________________ 
 
Es lagen keine Einwohnerfragen vor. 
 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Brederlow verabschiedete Frau Müller in den Ruhestand. 
 
Frau Ranft eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Ranft informierte darüber, dass der TOP 5.1 abgesetzt wird, da er zurückgezogen 
wurde. Weiterhin informierte Sie die Mitglieder, dass die Niederschrift vertagt wird. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig zugestimmt  
 
Folgende geänderte Tagesordnung wurde festgestellt: 
 
3.  Genehmigung der Niederschrift vom 06.03.2018     vertagt 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Baubeschluss - Allgemeine und energetische Sanierung Grundschule "Albrecht Dürer", 

Albrecht-Dürer-Straße 8, 06114 Halle (Saale) unter dem Vorbehalt der Bewilligung von 
Fördermitteln im Zuge des Programms STARK III plus EFRE 
Vorlage: VI/2017/03523 

  
4.1.1
.  

Änderungsantrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Beschlussvorlage 
"Baubeschluss - Allgemeine und energetische Sanierung Grundschule "Albrecht Dürer", 
Albrecht-Dürer-Straße 8, 06114 Halle (Saale) unter dem Vorbehalt der Bewilligung von 
Fördermitteln im Zuge des Programms STARK III plus EFRE"; VI/2017/03523 
Vorlage: VI/2018/03943 

  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 5.1.  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zur Einführung einer 

praxisintegrierten Ausbildung (PiA) 
Vorlage: VI/2018/03800       abgesetzt 

  
 5.2.  Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Unterstützung der Schulgartenarbeit 

Vorlage: VI/2018/03809 
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 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
 7.  Mitteilungen 
  
 7.1.  Einladung zur Ergebnispräsentation Phase 2 - Halle auf dem Weg zur Zukunftsstadt 2050 

am 20.04.2018 
  
 7.2.   Einladung Bildungsleitbild Halle (Saale) - Workshop Beteiligung und Transparenz - 

09.04.18 
  
 7.3.  Präsentation Gestaltungsworkshop Holzplatz 27.3.2018 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 4.1 Baubeschluss - Allgemeine und energetische Sanierung Grundschule 

"Albrecht Dürer", Albrecht-Dürer-Straße 8, 06114 Halle (Saale) unter dem 
Vorbehalt der Bewilligung von Fördermitteln im Zuge des Programms 
STARK III plus EFRE 
Vorlage: VI/2017/03523 

__________________________________________________________________________ 
 
zu 4.1.1 Änderungsantrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur 

Beschlussvorlage "Baubeschluss - Allgemeine und energetische Sanierung 
Grundschule "Albrecht Dürer", Albrecht-Dürer-Straße 8, 06114 Halle (Saale) 
unter dem Vorbehalt der Bewilligung von Fördermitteln im Zuge des 
Programms STARK III plus EFRE"; VI/2017/03523 
Vorlage: VI/2018/03943 

__________________________________________________________________________ 
 
Herr Heinz sagte, dass die Verwaltung empfiehlt den Änderungsantrag anzunehmen, da die 
Schulgremien eh mit einbezogen werden sollten. 
 
Herr Schachtschneider machte darauf aufmerksam, dass die Auflistung der 
Baunebenkosten aus dem letzten Ausschuss noch fehlt.  
Herr Schachtschneider fragte, ob die Schulhofplanung heute schon im Detail festgelegt 
werden sollte, wenn diese erst 2021 umgesetzt wird. 
 
Frau Brederlow sagte, dass eine Freiflächenplanung in jedem Fall nötig ist. 
 
Herr Schachtschneider fragte, inwieweit eine Beschlussfassung nicht möglich ist, da dies in 
der Begründung des Änderungsantrages steht. 
 
Herr Heinz sagte, dass die Verwaltung mit dem ersten Teil, dem Beschluss mitgehen kann 
aber der Satz, dass kein Beschluss getroffen werden kann, falsch ist. 
 
Frau Ranft strich den Satz aus der Begründung und machte nochmal deutlich, dass die 
Schulgremien richtig einbezogen werden sollen. 
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Herr Lange fragte, wonach sich die Kosten für den Projektsteuerer bemessen. 
 
Herr Heinz antwortete, dass sich dies nach den Baukosten bemisst. 
 
Herr Schiedung fragte, warum die Instandhaltungskosten nach der Sanierung deutlich 
höher sind. Er fragte weiter, warum keine Instandhaltungskosten für die IT eingeplant 
werden. 
 
Herr Heinz sagte, dass eine Lebenszykluserhaltung angestrebt wird und nicht auf Verschleiß 
abgenutzt wird. Zur zweiten Frage wird eine schriftliche Antwort erfolgen. 
 
Herr Schiedung regte an, in allen zukünftigen Bauprojekten diesen Punkt einzupflegen. 
 
Herr Dr. Wöllenweber fragte, wie der Umzug der Schule ablaufen soll. 
 
Frau D. Radig sagte, dass die Dürerschule mit in den Ausweichstandort Dölauerstr. soll. 
 
 
 
zu 4.1.1 Änderungsantrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur 

Beschlussvorlage "Baubeschluss - Allgemeine und energetische Sanierung 
Grundschule "Albrecht Dürer", Albrecht-Dürer-Straße 8, 06114 Halle (Saale) 
unter dem Vorbehalt der Bewilligung von Fördermitteln im Zuge des 
Programms STARK III plus EFRE"; VI/2017/03523 
Vorlage: VI/2018/03943 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis SKE:   zugestimmt nach Änderung 
 
Abstimmungsergebnis SR:    zugestimmt nach Änderung 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Der Beschlusstext wird um folgenden Punkt 2 ergänzt: 
 
2. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, hinsichtlich der Sanierung der Außenanlagen den 
zuständigen Stadtratsgremien eine mit den Schulgremien abgestimmte konkretisierende 
Maßnahmenplanung nebst zeichnerischer Darstellung als Baubeschlussvorlage zur 
Beschlussfassung vorzulegen.  
 
 
 
zu 4.1 Baubeschluss - Allgemeine und energetische Sanierung Grundschule 

"Albrecht Dürer", Albrecht-Dürer-Straße 8, 06114 Halle (Saale) unter dem 
Vorbehalt der Bewilligung von Fördermitteln im Zuge des Programms 
STARK III plus EFRE 
Vorlage: VI/2017/03523 

__________________________________________________________________________ 
 
Abstimmungsergebnis SKE:   zugestimmt nach Änderung 
 
Abstimmungsergebnis SR:    zugestimmt nach Änderung 
 
Beschlussempfehlung: 
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Der Stadtrat beschließt die allgemeine und energetische Sanierung der Grundschule 
„Albrecht Dürer“ am Standort Albrecht-Dürer-Straße 8, 06114 Halle (Saale), unter dem 
Vorbehalt der Bewilligung von Fördermitteln im Zuge des Programms STARK III plus EFRE. 
 
 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 5.2 Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zur Unterstützung der 

Schulgartenarbeit 
Vorlage: VI/2018/03809 

__________________________________________________________________________ 
 
Frau Brederlow sagte, dass eine Information zum Ist-Stand in den Schulen vorliegt und die 
zur Kenntnis genommen werden soll und noch verschiedene Abfragen bei den 
Gartenprojekten ausstehen. Die Verwaltung äußerte sich ablehnend gegenüber dem Antrag. 
 
Herr Schachtschneider fragte, was die Gefahrenquellen des Schulgartens bei der 
Grundschule am Ludwigsfeld sind. 
 
Die Verwaltung sicherte eine schriftliche Beantwortung zu. 
 
Herr Schachtschneider fragte, wie die Kooperationen aussehen können und, ob das 
Interesse der Schulen dafür besteht. 
 
Herr Slowig sagte, dass die Beschlussvorlage nicht genug auf die einzelnen Schulformen 
spezialisiert ist. Es gibt schon viele freiwillige Projekte. Ein wichtiger Unterschied ist zu 
beachten, nämlich ob das Fach Schulgarten direkter Unterrichtsbestandteil ist oder an 
weiterführenden Schulen freiwillige ökologische Projekte realisiert werden sollen. 
 
Frau Seidel-Jähnig sagte, dass dies auch zum Bildungskonzept, das noch erarbeitet wird, 
passt. Es wäre integrierbar. 
 
Frau Brederlow antwortete, dass es dort nicht reinpasst, da es zu konkret ist. 
 
Frau Ranft vertagte den Antrag. 
 
Abstimmungsergebnis:   vertagt 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Stadtrat und die Stadtverwaltung bekennen sich zu derzeit bestehenden 
Kooperationen mit Verbänden und Vereinen für die Schulgartenarbeit von Schulen (u. 
a. Kleingartenvereine, Umweltvereine oder Gartenkooperativen) und stellen, über 
Projektförderung, Mittel aus dem Haushalt der Stadt Halle bereit. 

2. Der Stadtrat beauftragt den Oberbürgermeister mit der Erarbeitung einer Konzeption 
eines Maßnahmenplanes zur Stärkung der Angebote von Schulgärten, sowie 
Gemeinschaftsgärten in der Stadt Halle. Dieser Konzeption Maßnahmenplan wird in 
Zusammenarbeit mit Akteursvertreter*innen (Gartennetzwerk) bis Ende 2018 erstellt. 
Grundlage der Konzeption des Maßnahmenplanes soll eine Bestandsaufnahme 
sein, in der dargestellt wird, wie viele und welche Schulen Schulgärten besitzen und 
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welche Schulen externe Angebote nutzen. Weiter soll dargestellt werden, wie viele 
und welche Garteninitiativen es gibt, wo sich diese befinden und welche davon 
potentiell in der Lage sind, Angebote zur Natur- und Umweltbildung zu unterbreiten. 

 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
Schriftliche Anfragen lagen nicht vor. 
 
 
 
zu 7 Mitteilungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 7.1 Einladung zur Ergebnispräsentation Phase 2 - Halle auf dem Weg zur 

Zukunftsstadt 2050 am 20.04.2018 
__________________________________________________________________________ 
 
Eine schriftliche Mitteilung ist hinterlegt. 
 
 
 
zu 7.2  Einladung Bildungsleitbild Halle (Saale) - Workshop Beteiligung und 

Transparenz - 09.04.18 
__________________________________________________________________________ 
 
Eine schriftliche Mitteilung ist hinterlegt. 
 
Herr Lange sagte, dass es schwierig ist, für Ehrenamtliche um 14 Uhr bei einem Workshop 
zu sein. 
 
 
 
zu 7.3 Präsentation Gestaltungsworkshop Holzplatz 27.3.2018 
__________________________________________________________________________ 
 
Eine Präsentation ist im Session hinterlegt. 
 
 
zu 7.4 Mitteilung zur Sondersitzung am 13.04.18 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Brederlow sagte, dass es um eine Dringlichkeitsvorlage zum Baubeschluss am 
Holzplatz gehen soll. Der Sitzungsort ist die Gemeinschaftsschule Kastanienallee, weil der 
Workshop zur Zukunftswerkstadt Campus Kastanienallee parallel stattfindet und die ersten 
Nutzer des Ausweichobjekts auch als Gesprächspartner zur Verfügung stehen sollen.  
 
 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 
__________________________________________________________________________ 
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zu 8.1 Frau Jahn zum Baubeschluss Lessingschule 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Jahn fragte, wann der Baubeschluss zur Lessingschule eingebracht wird. 
 
Frau Brederlow antwortete, dass dies im Mai erfolgt. 
 
 
 
zu 8.2 Herr Lange zum Standort Bugenhagenstraße 
__________________________________________________________________________ 
 
Eine Präsentation ist im Session hinterlegt. 
 
Herr Lange bat um einen kurzen Bericht, was getan wird, um der Berufsschule zu helfen. 
 
Herr Heinz sagte, dass insgesamt nun 50 Fahrradständer  aufgestellt werden. Aufgrund der 
Sehbehinderten auf dem Gelände hat das BFW keine Fahrradständer auf dem Gelände 
erlaubt. Ebenso dürfen auch keine weiteren WC-Anlagen aufgestellt werden. Es wird 
angestrebt,  die Duschen in den Sommerferien zu weiteren WC Anlagen umzubauen. Der 
kalte Raum wurde mit Heizkörpern ausgestattet und erhält noch Dachdämmung. 
Die Räume, die im Ausweichstandort in Neustadt fehlen,  werden in Absprache  in der 
Gutjahr Schule bereitgestellt..  
 
Herr Lange fragte, wie die Zugänge einfacher möglich gemacht werden sollen, da bisher 
das eine WC nur über die Lehrküche, das andere nur über das Sekretariat und das dritte nur 
durch einen Raum, in dem Personalakten aufbewahrt werden, erreicht werden kann. 
 
Herr Scherlies stellte die Situation anhand der Präsentation dar. 
 
Herr Lange fragte, ob der Weg durch die Küche zu den WC-Anlagen hygienisch 
unproblematisch ist. 
 
 
 
zu 8.3 Herr Schachtschneider zum Standort Bugenhagenstraße 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Schachtschneider fragte, wer die Kosten für den Umbau trägt und wollte wissen, ob 
die Umbaupläne bereits abgesprochen wurden. 
 
Herr Scherlies sagte, dass mit dem BFW noch nicht gesprochen wurde, da die 
Kostenschätzung erst abgewartet werden muss. 
 
Herr Heinz sagte, dass die Kosten für den Umbau die Stadt tragen muss. 
 
Herr Schachtschneider sagte, dass es sich um einen Wertzuwachs beim BFW handelt und 
dies ergebnisoffen diskutiert werden sollte.  
 
Herr Schachtschneider fragte, ob es eine Richtlinie für die Anzahl von WC Anlagen gibt. 
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zu 8.4 Herr Schiedung zum Standort Bugenhagenstraße 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Schiedung fragte, ob zusätzliche Räume im Keller und im Dachgeschoss angemietet 
werden können. Er fragte, warum die Empore in Haus 4 nicht genutzt werden darf. Welche 
statischen Beeinträchtigungen liegen vor. 
 
Die Verwaltung sicherte eine schriftliche Beantwortung zu. 
 
 
 
zu 9 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
 
zu 9.1 Herr Schiedung zu einer Veranstaltung zum Thema Einführung einer 

praxisintegrierten Ausbildung (PiA) 
__________________________________________________________________________ 
 
Herr Schiedung sagte, dass am 05.04.18 eine Veranstaltung in Magdeburg zu diesem 
Thema stattfindet, wo dieses Modell vorgestellt wird. Er regte an Informationen aus der 
Veranstaltung für die Diskussion im Ausschuss zu erhalten. 
 
 
 
zu 9.2 Frau Brederlow zum Runden Tisch ErzieherInnen 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Brederlow sagte, dass am 26.04.18 der erste Runde Tisch ErzierInnen zur 
Ausbildungsthematik stattfindet. 
 
 
  
zu 9.3 Frau Stahs zur Unterscheidung zwischen der Ausbildung über PiA und der 

Fachkraft für Kindertagesstätten 
__________________________________________________________________________ 
 
Frau Stahs bat dabei um die Erklärung des Unterschieds. 
 
Frau Brederlow verwies dazu auf die Veranstaltung am 26.04.2018 
 
Frau Ranft beendete die Sitzung. 
 
 
_____________________      __________________ 
Melanie Ranft        Jenny Falke 
Ausschussvorsitzende      stellv. Protokollführerin 
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